

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., martes 24 de diciembre de 1912 || Núm. 290

Director, Administrador y Propietario, — RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA: — Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos Importadores,
Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos. 26—11

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"
y del afamado betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto
ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.
Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoapable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



El crimen de Las Minas

Un padre
viola á su hija de 8 años

De nuestro colega «El Pacífico» tomamos los siguientes datos sobre el horrible crimen cometido en las Minas de Abangarez: El criminal en compañía de su hijita, niña de 8 años, y dos amigos venían de La Sierra para Las Juntas. Como era de noche, adelantóse la pantera llevando consigo á su víctima; se introdujo al monte y cuando consumaba el horrendo crimen, sus compañeros que habíanse quedado, oyeron voces lastimeras frente al teatro del suceso y tratando de indagar qué pasaba, encontráronse en presencia de la realidad! El inhumano padre al ser descubierto, echó mano á su revólver disparándolo contra sus descubridores; éstos entonces dispusieron quedarse uno frente á la hiena, desafiando sus iras pero firmemente dispuesto á impedir la continuación del crimen, en tanto que el otro corría en busca de la autoridad de Las Juntas.

Crimen semejante no puede quedar impune, pero como las leyes en aquel litoral se estiran y encogen, seguiremos paso á paso el proceso hasta su última instancia.

Así como el número de habitantes de un país es la base en que descansan los cálculos para conocer su mayor ó menor deuda, tanto interior como exterior, su importación y su exportación, así también lo es para conocer su estado de criminalidad; y si á esas bases nos atemos, doloroso es decirlo, vamos á la vanguardia de los países en que se comete mayor número de crímenes. No hay día que nuestra prensa no registre uno ó más hechos criminales; pero el relato por nuestro colega «El Pacífico» es uno de aquellos que llenan de indignación y de vergüenza: Las fieras con su natural instinto sanginario respetan la vida de sus hijos, y aún más, la defienden á costa de la suya.

Hora es ya de que, por sobre todos los problemas sociales que se presentan á nuestros gobernantes, se de la preferencia á buscar las causas que poco á poco nos están convirtiendo en un país en donde la vida y los intereses viven de continuo amenazados y proceder, con la premura, que la moral exige, á evitar ese mal que nos sonroja en nuestro carácter de costarricenses.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor.

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Sabrosos regalos para
NOCHE BUENA
Golosinas en canastillas artísticas
EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Fantasías de Noel

Por Emelín

Don Rafael engendró a don Ascensión; éste engendró a don Cleto; y el último trató, pero no pudo engendrar a ninguno. El pueblo engendró a don Ricardo.

Capítulos de NUESTRA HISTORIA CONTEMPORÁNEA.—Por X.

Esta noche es Noche Buena, todos estamos obligados a ser un poco niños, a vivir como ellos, a pensar con ellos y con ellos a sentir.

¿Quién no recuerda, con dolorosa nostalgia, aquellos días, que no han de volver, en que el buen niño, el Prodigioso, se acercaba, cautelosamente, a la hora en que dormíamos, a dejarnos al pie de la cama los caprichos que, por correo, le habíamos encargado?

¿Quién no recuerda la ansiedad con que esperábamos esta noche?

La niña:—A mí una pulsera; un collar; una muñeca....

El niño:—A mí un ferrocarril; un vapor; un fusil....

Aquellos tiempos pasaron. Nosotros, los varones matrimoniados, los que hemos pasado el Cabo de Buena Esperanza de la vida, vivimos aquellos días en nuestros hijos. Sufrimos sus angustias, penamos con sus dudas, gozamos con sus alegrías, y por uno de esos fenómenos, para los cuales no cabe explicación, somos niños por espacio de unos minutos al lado de nuestros propios hijos.

Hemos visto a un respetable padre de familia, hombre serio, ciudadano de posición, arrastrado, en un cochecito adornado de carnaval, por dos de sus pequeños, olvidado por entero de su estado actual. Era Noche Buena y nuestro hombre es filósofo.

Goethe ha dicho que *los hombres son niños viejos*.

Esta noche es noche de hogar. Pobres los que no tienen uno, pobres los que están solos, los que ven de lejos la alegría de la familia; pobres los que vagan de un sitio a otro sin recibir una caricia, sin tener a quien darla... y pobrecitos los niños que no tienen un San Nicolás, el viejo bonachón que en noche oscura, regada de nieve, toca a la puerta de sus predilectos con un saco a la espalda cargado de presentes, de los antojos infantiles, para obsequiarlos con ellos.

Los hombres son niños viejos, dijo el poeta germano.

Ese pensamiento viene a nuestra memoria como amarga verdad. Lo mismo que los niños, deseáramos para esta noche otro niño más viejo que nos mandara un San Nicolás con un saco a la espalda cargado de presen-

tes. Poco le pediríamos, no ferrocarriles, no fusiles, no automóviles; alegría, mucha alegría, y para eso, aquella edad feliz en que el viejo de la barba cana llegaba a la puerta del viejo hogar, en la noche del veinticuatro de diciembre, doblado bajo el peso de su enorme carga, a colmar todos nuestros antojos.

Lo que a nosotros, les ocurre a muchos; pero otros desean algo más plástico, más concreto.

No recordamos en qué periódico caricaturesco de los Estados Unidos, en diciembre siguiente de la elección de Taft, aparecía de San Nicolás para la nación americana, el Coronel Roosevelt, con una canastilla en la mano en la cual dormía el niño Taft, con sus cincuenta y tantos diciembre, con su bigote cano y su cara canónica, pero chiquitito, diminuto, el niño viejo, presente del buen Roosevelt al gran pueblo.

Entre nosotros la caricatura podría hacerse a la inversa, recordando tiempos pasados.

También la patria es un hogar, un hogar mayor, pero al fin hogar, donde todos formamos una familia. Aquí somos hermanitos.

Para Costa Rica hubo un diciembre en que don Rafael hizo de San Nicolás con una canasta en que el viejo niño, con apariencias de severo, ocupaba el lugar de un presente. ¿Fue del agrado del país aquel presente? Don Rafael no consultó, fue un juguete impuesto.

Pasan cuatro años y en otro diciembre, niños viejos, don Ascensión hace de San Nicolás y don Cleto de aguinaldo en la canasta con que el Presidente obsequiaba a la República.

Pero en diciembre del cuatrienio siguiente, aun cuando don Cleto quiere, no puede obsequiar con un presidente a su gusto.

El país buscó su aguinaldo. El país fue el San Nicolás; niño viejo, buscó su hombre. Don Ricardo no trae el San Benito de la imposición ni del oficialismo.

Niños viejos, aquellos mal acostumbrados, no pueden llegar sino en la canastilla de un presidente. Y les gusta servir de aguinaldos, y como ahora no pueden, lloran y refunfuñan. Solos no llegan, no pueden llegar a ninguna parte y ahora están solos.

Pobres los niños que no tienen un San Nicolás que colme sus antojos. Aquí recordamos al Dante. *Ningún dolor mayor que el recuerdo de los días felices cuando estamos en miseria*.

De plácemes

El mejor aguinaldo de Noche Buena

El hogar de nuestro buen amigo Francisco Boza Cano se halla de gala.

Una preciosa y risueña infanta que el Niño Dios le ha deparado, vino a coronar de dicha su alegre morada.

Felicitámosle cariñosamente y que goce por muchos años en unión de su esposa de las tiernas caricias de su primer fruto, para quien pedimos un venturoso porvenir.

Aprobación de un contrato

El Sr. Presidente de la República acordó, aprobar el contrato de fecha 27 de noviembre próximo pasado, celebrado con los señores Manuel Otárola, único apellido y Rosendo Araya Salazar, quienes se comprometen a construir por el precio de dos mil quinientos sesenta colones (\$2560.00) y en los términos en ese convenio estipulado, los bastiones del puente sobre el río Porrosatl, en el paso de San Juan de Santa Bárbara.

Una floración de sonrisas

entreabiertas en una cuna impecable, fué lo que el Niño Dios por mediación de un precioso chiquitín envió al estimable hogar de nuestro distinguido amigo y colega don Augusto C. Coello.

Que la estrella de la felicidad mantenga siempre radiante su luz en tan feliz morada donde se albergan dos padres cariñosos, vinculados por un nuevo amor.

Salmos de Navidad

Noche amada, Noche Buena, noche de recuerdos llena, para la pobre alma mía, te saluda en honda calma, sombra en el negror de mi alma, sombra en mi melancolía.....

Noche que en todos los años avivas mis desengaños con la ilusión de tu adiós, cuándo serás noche buena para el gemir de mi pena, sin fe, sin ansia y sin Dios?

Bella noche legendaria, el rumor de una plegaria de la mundana aflicción, suba lentamente en giros envolviendo los suspiros del esclavo corazón.

Entre tu negro indulto se yergue el fragor de un grito de fervorosa ansiedad; es la triste voz del reo de infortunio, en clamores de tristeza y orfandad.

Es el grito que mañana, —cuál el són de una campana— juntará a los del montón, para lanzarlos, valientes, contra los inconscientes de la atroz explotación.

En la fiesta del Dios Niño como que cobra el cariño una intensidad mayor, mientras aguarda la infancia que se ilumine su estancia con un reflejo de amor.

Cuando vuelvas, Noche Buena, cuándo a la hora de la cena llegues para la niñez, tráeme el triunfo de mi anhelo, el solo que bajo el cielo ha dicho a mi alma: tal vez...

J. ALBERTAZZI AVENDAÑO

En diciembre.

Las extrañas aventuras de un ratero infortunado

Don Juan Robles de Tristán, mozo de poca estatura y de largos alientos, se ha inclinado con muy poca suerte en el arte difícil de despojar al prójimo. Hay hombres que nacen con mala estrella, mejor dicho, nacen estrellados.

Juan Robles se había forjado un hábil plan para conseguir capital en pocos días, sin necesidad de sudar la gota gorda, trabajando como peón; se trataba sencillamente de la caza nocturna de gallinas. Nuestro hombre se quería meter a zorro pero no contaba con la astucia. Juan Robles había debutado ya con mediano éxito en el arte del escamoteo, por cuyo motivo lo premiaron en días pasados con unos cuantos días de Penitenciaría.

Antenoche Juan Robles, bien provisto de un saco y de un puñado de maíz, escaló el solar de la casa habitación del señor Domingo Mathey, situada en el Rincón de Cubillos, y en un santiamén se apoderó de siete gallinas que estaban durmiendo en un árbol, sin pensar en la Noche Buena.

Amaneció, y la señora de Mathey, fué como de costumbre a dar de comer a sus gallinas. Figúrense ustedes la pena que se apoderó de la pobre señora al ver que sus queridas gallinas habían desaparecido. ¡Adiós, cena de Navidad!

Mujer inteligente, al fin, no se abandonó a la pena, y tuvo una magnífica idea: se fué al Mercado. Al poco rato de estar allí, encontró a sus siete gallinas juntas en poder del señor Isaías Alvarez, honrado comerciante heredano, a quien se las había vendido por tres colones el muy listo. Inquiriere la señora, interviene la policía, y el señor Alvarez les muestra al ratero que se las había vendido, al gran Robles, que ajeno completamente a lo que pasaba, se encontraba haciéndole la corte a una simpática *conchita* en el Mercado Robles fué preso inmediatamente.

Y lo más curioso es que, al llegar a la Penitenciaría le cayó encima otro preso, a quien Robles le había hurtado los zapatos que llevaba puestos, y el cual se desquitó propinándole una lluvia de mojicones.

Decididamente, hay hombres poco afortunados!

POCO A POCO

Habla el Licenciado don Tobías Gutiérrez V.

Como alguien, con toda la mala voluntad que los enemigos del Partido Republicano abrigan, por él y por su Jefe el Lic. don Máximo Fernández, haya pretendido volver a remover la discusión de asuntos que un día la maledicencia inventó y sobre los cuales pesa incommovible el fallo de la opinión nacional, nos hemos propuesto la tarea, ¡otra vez!, de refutar, uno por uno, cuantos cargos se lancen sobre el nombre limpio de nuestro Partido y el de su jefe ilustre y querido; no porque creamos que esos cargos alcanzan el fin que se proponen, pues muy al contrario ellos nos dan ocasión de comprobar de modo irrefutable la virtud de nuestra causa y de nuestros hombres, sino porque en el terreno de lo político nosotros aspiramos a que la discusión sea amplia, a fin de que haya luz, mucha luz; si del político se pasa al terreno de lo privado, «a lo sagrado del honor», para el cual las sociedades cultas y los hombres honrados guardan veneración y respeto, entonces habremos de recurrir al templo de la Justicia, para que decida, para que sienta responsabilidades, para que en nombre de la ley castigue a los difamadores de oficio, a los roedores de honras y de famas.

Con motivo de haber circulado en estos días una hoja suelta virulenta como todas las que alimenta la injusticia y la pasión, enviamos ayer a uno de nuestros empleados para que se entrevistara con algunos de los caballeros a quienes se invocaba en la publicación referida.

Empezamos a publicar el resultado de esas entrevistas, procurando que las contestaciones de los interpelados queden consignadas de una manera literal.

(En la oficina del Licenciado don Tobías Gutiérrez)

Repórter.—¿Podría Ud. decirme qué hay de cierto ó qué sabe Ud. acerca de las referencias que de Ud. se hacen en esta hoja que le presento, fechada el 20 de este mes y firmada «Zenón Castro R?»

Reporteado.—Con mucho gusto: don Zenón estuvo en mi oficina a solicitar de mí una entrevista de dos segundos—que se prolongaron a dos horas—a la cual accedí. Me habió de lo peligroso que era para el país la apatía de los hombres influyentes en la política y contrarios al Licenciado don Máximo Fernández, del consorcio de éste con Mr. Kelit y de otras muchas cosas relacionadas con la política del Licenciado Fernández, y me insinuó la idea de que todos los hombres honrados del país debían coaligarse para combatir al Partido Republicano y en especial a don Máximo Fernández.

Repórter.—¿Qué idea tiene Ud. de la exposición hecha por el señor Castro?

Reporteado.—Como el señor Castro me manifestara de antemano que él sabía que yo me había separado del fernandismo por inconsecuencias de don Máximo, yo le dije: cuando se verificó la Convención Republicana y ésta aceptó como abanderado al Licenciado don Ricardo Jiménez, yo le manifesté a don Máximo que el señor Jiménez, para mí, no debía

haber sido el elegido por la Convención no por falta de capacidad, sino por las apreciaciones que el mismo Sr. Jiménez había hecho respecto de él; que yo no lo seguiría en ese camino, pero que le advertía que si continuaba como abandonado y sólo el voto mío le quedara faltando, podría desde luego contar con él; que el Licenciado Fernández entonces me había dicho que si era necesario sacrificarlo todo, él lo haría, porque era la única forma en que el Partido Republicano podría triunfar en esa ocasión.

Repórter.—Y eso es lo único que puede Ud. decir acerca de las referencias suyas que da el Sr. Castro?

Reporteado.—Lo que hubo con don Zenón fué una conversación PURAMENTE PRIVADA, según él mismo me lo manifestó, y es por eso que he extrañado ver mi nombre estampado en esa hoja suelta, pues si bien es cierto que dije al señor Castro que si era indispensable que se juntara todo el elemento adverso al fernandismo, también lo es que le repetí por varias ocasiones que por el momento yo estaba completamente dedicado a los trabajos de mi oficina y que deseaba que mi nombre, que nada valía, permaneciera olvidado; que no tomaría parte en la política ahora y que lo haría cuando los partidos se hubieran desiludado, pues mis ideas republicanas eran de todos conocidas. También dije al señor Castro que una desavenencia había en la política pasada entre el Lic. Fernández y yo, con motivo de unas publicaciones, había desaparecido en virtud de explicaciones satisfactorias que habíamos tenido, y que hoy por hoy éramos amigos.

Repórter.—¿Expresó usted la idea de no acuarpar al Lic. Fernández en la campaña próxima?

Reporteado.—En ninguna forma y antes por el contrario dije, al señor Castro que admiraba el tacto político con que el Lic. Fernández había dirigido el Partido después del triunfo del Lic. Jiménez y que la única forma en que talvez podrían vencer en la campaña próxima al Lic. Fernández, era con el apoyo oficial, en el cual yo no creía ni podía creer; que yo había contribuido en buena parte a la formación del Partido Republicano y que conocía la fuerza inmensa con que contaba.

Repórter.—¿Y qué cree usted con respecto al Partido Republicano y a su futuro desenvolvimiento?

Reporteado.—Como digo, soy condecorador de la fuerza del Partido; he tenido ocasión de apreciar la grandeza de sus energías, y creo que el Partido Republicano sólo necesita para triunfar, que el Jefe del Estado, como lo espero, garantice la imparcialidad del Gobierno en las elecciones; si esa imparcialidad hubiera existido, no habrían llegado a la Presidencia de la República ni el Licenciado don Ascensión Esquivel, ni el Licenciado don Cleto González Víquez. El Presidente, en uno y otro caso, habría sido el que hiciera el Partido Republicano.

Una demanda de justicia al Director del Monte Nacional de Piedad

Algunos empleados se han acercado a nosotros con la queja de que el Director del Monte Nacional de Piedad se niega a efectuar la operación de compra de giros acostumbada, dejándolos, por consiguiente, sin el dinero necesario para los múltiples gastos, máxime los dispendiosos de este diciembre, puesto que, a estas horas, en que todos los prestamistas liquidan sus cuentas de fin de año, no quieren hacer operaciones.

Dudamos que el estimable caballero don Juan Valenzuela, cuyos dotes de

equidad y justicia reconocemos, haya tomado tal medida, sin avisar por lo menos quince días antes su determinación los interesados, permitiendo así que no se vean en la situación angustiosa que hoy lamentan.

Todos ellos tienen, además de sus obligaciones de estilo, la imprescindible de llevar algún regalo de Navidad a sus pequeños.

Privar a estos de ese único entretenimiento concedido a los niños pobres, constituye una grave falta de humanidad impropia de la buena fama del señor Valenzuela.

En caso de ser justa la queja de los empleados, apelamos a los sentimientos filantrópicos del estimado caballero Sr. Valenzuela en pro de seres que no tienen otra falta que haber nacido de padres pobres.

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

¡LAS FIESTAS SE APROXIMAN!

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TERNER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

Platos del día

Vuelta le tiro, mi amigo don Fernando. No quise yo, ¡Dios lo sabe!, inferirle a Ud. un agravio cuando dije «ingenuamente», que los únicos que hacían política en el país, eran usted y el impertérrito don Zenón. Al contrario, me pareció que para un «anti-fernandista» era un honor que se le señalara como supremo director del inmensísimo, terríbilísimo, horrosísimos, etc. etc., partido de las descomunales y nunca bien ponderadas «conjunciones», cuanto más que yo, como todo el mundo, convenía en que Ud. se tenía un compañero «político» de *primo cartel* en quien todos, el que habla en primer término, reconocemos grandes y relevantes méritos como estadista consumado, agricultor non plus ultra, fabricante de hojas sueltas concisas y expresivas, devoto de las formas bellas y de la más soberana moral en el discurso elegante y archielocuente.

¡Sin que se me pueda inculpar a mí, ¿por qué? por la sordera ó la ingratitude de las gentes que no los quieren oír ni seguir!

¿Que una hoja suelta en Cartago? Simple efecto de las inquietudes juveniles de Ud. y de don Zenón; ¡pero cuánto la hemos sentido, mi caro don Fernando!; tal vez más que Ud. y su compañero, más que los dos portea-standartes del partido «conjuncionista», «conjuncionado» ó «conjuncio». Ud. lo vería así por la nota de mi Director publicada en el número de anteayer.

Pero vamos a ver; ¿se podrá saber porqué usted se solaza reproduciendo algunos de los candentes párrafos de la hojita? ¡Ah, mi amigo, ya de hoy más, nunca podrá usted negar que se nos pretende combatir inteligentemente! Esa política conjuntiva—linotípica—rotativa tiene más punta que un pararrayos. ¡Si la siguen nos aplastan! Si en vez de dedicar tanto espacio al «autobombismo» diarista nos ponen la puntería a los desamparados *neos* ¡Dios nos asista y esté con nosotros!

Anteayer circuló otra *pequeñísima, monísima, simpatiquísima, y terríbilísima hojitisima*: ¿Ha de creer?

Nota social

Matrimonio Cabezas-Guardia

Ante numerosa concurrencia de lo más distinguido y selecto de nuestra sociedad celebróse el domingo en la noche el matrimonio del Coronel don Fernando Cabezas con la bella y espirotal señorita Elena Guardia.

La ceremonia tuvo lugar en la morada del Dr. don Rafael Calderón Muñoz, cuyos salones estaban artísticamente adornados con fragantes guirnalda de aromáticas flores, presentando todo el interior de la casa un aspecto encantador.

Efectuada la ceremonia nupcial, y unidos ya para siempre en lazo indisoluble Fernando y Elena, unasobrerbia orquesta rompía sus acordes, alegrando con sus armoniosas notas el simpático recloto.

Entre el grupo de las bellas que asistieron recordamos a las señoritas Elena Soto, María del Carmen Merino, Julia Güel, Margarita Segreda, Estela Carrillo Odilla y Graciela Cardona, Consuelito Agüero, Rosario Brenes, Lolita y Amelita Guardia y otras muchas cuyos nombres sentimos muy de veras no recordar.

Pasada la media noche se fueron retirando las familias agradeciendo las múltiples finezas y agasajos de los esposos Calderón Guardia, que con su desprendimiento cariñoso y galante hicieron los honores en tan simpática fiesta.

Felicidades muy sinceramente a los recién desposados, deseándoles todo género de dichas en el curso de su vida.

Me la leí; me pareció obra maestra, como que venía de donde vino; estilo nuevo; novedades a granel; verdades a porrillo; franqueza... «¡la franqueza que me caracteriza!»

¡Bien están gastando la plata los que entre bastidores, con tan benéfico y humanitario fin, están removiéndose para revolver el cotarro!

¡No hay como echar afuera, a que hable, claro y *pelado*, a una autoridad que no admita réplica!

Con dos hojitas más, con tal de que no sean tan chicas, no queda vivo ni un *neo*. Y de don Máximo no se diga, ¡ni el cuento! Condenadísima gente; para que se muriera toda de una vez, ¿verdad? Sí, porque si eso no sucede, nadie va a poder ni dormir ni comer con tranquilidad. Y es necesario, indispensable, absolutamente urgente, que haya tranquilidad de conciencia, y más que de conciencia... de estómago, porque el estómago es el gran regulador de la vida.

Sin embargo, le voy a decir confidencialmente, y se lo voy a decir por que me consta, desde luego que a diario estoy viendo y estoy oyendo a los *neos*: los malditísimos no tienen ganas de desocupar el punto; se muestran tan llenos de entusiasmo como nunca, y nadie les quita de la cabeza el repugnante estribillo que patentizó Carlitos, de que «no hay más tren que el que pita», y con este sonesonete, créamelo, a mí mismo me tienen medio loco.

Así es que sépanlo, estos tales, que son aferrados y testarudos, están en sus trece, hasta el punto de que creen que le pueden dar la «cangreja» a la contraria más las «malas» de partido. Dicen que muy bien pueden esperar hasta el último momento, sin pizca de temor.

Ustedes lo que pueden hacer, y aquí del enemigo el consejo, es «conjuncionarse» pronto y buscar «gasolina» para la máquina, porque de lo contrario se acabaría la fábrica de hojitas y de discursos y hasta correrían el riesgo de quedarse en «simple conjunción»... astronómica.

FILO

Hecho sangriento en San Mateo

El herido fallece en el Hospital

El domingo a las 4 de la tarde llegó en el tren del Pacífico, acompañado por un poficial de San Mateo, el herido Juan M^o Campos, verificando su ingreso en el Hospital.

Apenas nos comunicaron la noticia tratamos de conocer los hechos entrevistándonos con el herido, pero su estado era tan grave, que nos fué imposible hablarle. El infeliz agonizaba casi. Las heridas que presentaba eran mortales.

Sólo supimos que en el punto llamado «Quebrada del Fierro», cerca de San Mateo, fué atacado por tres individuos armados de cuchillo y revólver que le cayeron encima. Como desconocemos los detalles exactos, nos abstenemos de comentar nada.

El herido fué atendido con sumo cuidado por los médicos que lo tenían a su cargo, y a las 11 de la noche del mismo día falleció sin poder rendir ninguna declaración fija del hecho, mas que palabras vagas é incoherentes.

Ayer mañana se le practicó la autopsia y los doctores que en ella tomaron parte dictaminan que la bala entró en la parte superior del abdomen en la línea media, perforando el estómago y alojándose en la undécima costilla, la cual fracturó.

La noche blanca

A Rosendo del Valle
hermano en la nostalgia

A YER

La atmósfera diáfana y luminosa. El cielo tachonado de estrellas. Mucho frío. La brisa nos trae emanaciones acres y salóbregas del mar. Allá en Oriente, fulgura el faro eterno de los Reyes Magos. Es nochebuena...

Sobre la suave campiña se destacan las siluetas de los viejos molinos, que parecen centinelas de alguna legión de levitantes; a lo lejos, la aldea se extiende en largas hileras de farolillos multicolores, como una floración mágica de la tierra. Repican alegremente las campanas, invitando a la misa del gallo. El viento pasa silbando entre la arboleda una canción extraña. ¡Cuánto frío!... ¡Dulce ilusión! Parece que alguna orquesta de querubines desgrana en el espacio las notas de una sinfonía maravillosa: Cristo va a nacer!

En el puente ojival, carcomido por el tiempo y cubierto de musgos y líquenes, la familia del Regidor obeso conversa con sus dos contertulios de siempre: el alférez de mostachos turcos y el notario de patillas inglesas. El uno, un conquistador arrogante de corazones, que puede ser vencido en la primera lid, y el otro, un ilustre escéptico, un solterón empedernido que no piensa capitular. Alice, la mayorcita de los Silveiras, una esbelta *raperiga* de 18 años, que ostenta una soberbia mata de cabellos castaños encerrando como marco un óvalo perfecto y dos ojos luminosos, charla muy quedo con el alférez, que ha comprimido en sus nervudas manos y con el mayor disimulo, unas manecitas de seda. En la penumbra se sienten rumores de alas. Doña Felicidad se queja del reuma, de las inclemencias del tiempo, de las malditas modas de Lisboa; el señor Silveira discute política con el Notario, que tiene sus humos de librepensador. Por aquél entonces ya principiaba a bosquejarse en lontananza la imagen radiante de la República. Anthero de Qental, el Leopardi portugués, se acababa de suicidar, en un acceso de melancolía... Yo sabía de Qental lo que caatábamos los colegiales:

«*Ouvris alem bradar na serra o som do bronze que causa horror?*...»

¡Ah, mi viejo puente *das Capellas*, ¡cómo te recuerdo!... ¡cuántas veces al fijar mi planta de peregrino en algún puente de la campiña americana, acompañado por mi sombra, no busqué con afán una similitud, un detalle, un reflejo de la realidad, que trajese a mi espíritu una ráfaga perfumada de los tiempos dichosos!

Pasa el orfeón del pueblo, rompiendo la paz del campo con un viejo himno marcial. Cien hachones fulguran en los robustos brazos de los campesinos, cuyos semblantes irradian de alegría. Corretéa la chiquillería, en loca algazara. Estallan los cohetes y los petardos. El olor de la pólvora se mezcla con el olor del romero y del tomillo. Pasan las frescas aldeanas arrebujadas en sus gruesas mantas de lana, comprimiendo sus opulentas formas en los trajes almidonados y golpeando cómicamente el suelo con sus zuecos de maders. Pasan, gravemente, los labradores viejos, hablando de las cosechas y mesándose sus níveas barbas. Bajo la sombra de sus enormes chapeos tiroleses, aquellos ancianos tienen el rostro sonrosado y bondadoso de los niños. Son los patriarcas de la tribu heroica que labra amorosamente la tierra y extrae de su seno los mejores tesoros: la dorada mies y la sangre de la vid; los padres de aquella generación fuerte que, no armada ya del arcabuz, sino armada del hacha y de la azada, ha venido a reconquistar el Nuevo Mundo... La procesión se detiene ante la iglesia. Y principia la *misa del gallo*...

De súbito calla el órgano: una campanilla de plata anuncia a los fieles la buena nueva. El gallo que desmintió a Pedro confirma a Cristo. Afuera estallan los cohetes; se incendian los castillos artificiales; las campanas repican al vuelo; el orfeón toca con es-

Saudade

Para AIRES NASCIMENTO

Señor, ya esta noche, con mis brazos abiertos, no habré de recibirte como en *los otros días*!... Qué habré de recibirte, Señor, si ya están muertos mi fé y mis entusiasmos, como mis alegrías!

Qué habré de recibirte, Señor, como cuando era tan devoto y tan ferviente, tan dulce y tan tierno! Tú, Señor, me tenías en riente primavera pero el mundo, envidioso, me trasportó al invierno!

Cómo hallar una frase de alentador cariño como el tuyo, y dónde beber tus predicaciones, para que el mundo, al verme, me diga «ese es un niño» y tú te reconcilies, Señor, y me perdones!

Tiene la vida gestos tan lóbregos y huraños que a soportarla, Señor, mi alma no se aviene!... Yo soy un soñador y quiero vivir de engaños, la realidad asfixia y el engaño mantiene!

Devuélveme a mis horas de comunión paterna en que sin haber orado jamás me dormía... cuando mi alma era como oscura cisterna en cuyo fondo brilló la santa eucaristía!

Quiero sentir el riego de la caricia, el riego de aquellos recordables ósculos maternales... cauteriza mis labios, Señor, para que luego no me queden, ni rastros, de mis besos sexuales!

Si es preciso que arranques mi corazón, Dios mío! arráncalo, no importa, mi corazón ya hiede. Ningún arrepentimiento sincero es tardío... para amarte de nuevo, Señor, siempre se puede!

Pero haz que rivalicen mi alma y el armiño, devuélveme a la fronda de mi niñez serena donde duerma, esperando la llegada del niño, devotamente, toda la santa *Noche Buena*!

Apíadate, Buen Cordero, de este sufrimiento y descende, esta noche, hasta mi oscura caverna; para exiliar mis pecados, regálame un tormento y una vez que sea bueno, tu bendición eterna!

Señor, ya esta noche, con mis brazos tendidos —podré clamar, entonces, libre de todo duelo— te espera ansiosa mi alma para que luego unidos huyamos despreciando la mezquindad del suelo!

Raúl Salazar A.

Diciembre 24 de 1912

tridencia un himno triunfal; un hossa-na imponente se levanta en todos los corazones; la ola de alegría se ha desbordado. *Alabuya!*...

La muchedumbre se disemina; para todos ha traído su presente el Niño Dios: en el hogar del más pobre labriego nunca falta a esas horas una pipa del vino generoso, el suculento pavo asado y el tradicional *folar*.

La campiña se va quedando sola; pero la orquesta de los ángeles continúa desgranando sus arpegios en el espacio y allá en Oriente brilla con más intensos destellos la estrella santa de los Reyes Magos.

HOY

Frío. Niebla. Ningún faro en Oriente. La campiña convertida en desierto. Tristeza. *Saudade!*

AYRES NASCIMENTO

BATURRILLO

Por el lado del Colegio de Señoritas se promovió un fenomenal bochínche el domingo en la noche entre varios individuos de nacionalidad extranjera, en el que se repartieron muy buenas bofetadas.

A tiempo intervino en el pleito el poficial Abel Agüero, pero viéndose imposibilitado para sofocar el escándalo, recurrió al auxilio del Inspector Benedicto Rodríguez y de otros compañeros.

El turno verificado el domingo en Sabanilla del Mojón, resultó espléndido: mucha animación y numerosa la concurrencia.

La banda de Guadalupe amenizó la fiesta, y los actos religiosos estuvieron a cargo del Pbro. Vilá.

Todo terminó en el más completo orden, a excepción de alguna que otra *trompada* que se repartieron entre varios bo-

chincheros, debido al excesivo calor, pero el pueblo en su mayoría pasó un día feliz y agradable, con deseos todos de que fiestas como estas se repitan.

Cuatro son las revistas ilustradas que van a circular en el pequeño San José desde principio del año. Hermosos fotografías, clichés, paisajes, caricaturas, notas de actualidad, es el programa circular de todas. ¿Tendrán vida? ¿Hay en San José ambiente para sostener cuatro revistas de ese calibre? ¡Al freir será el reír!

Por de pronto está para salir la Revista Nacional que constará de más de cien páginas; otra de los señores Font y Cabrera; la titulada «Actualidades», cuyo primer número circulará el 28, y «La Vértiga».

Nos parece que no hay haría para tanto pan.

A mediados del mes próximo principiaron las fiestas cívicas de la villa de San Ramón, para las cuales hay mucho entusiasmo entre todos los pueblos circunvecinos.

La Municipalidad celebró ya varias sesiones, para acordar el orden en que han de celebrarse los festejos.

DE CAÑAS

(POR TELÉGRAFO)

A EL REPUBLICANO.

Gran animación fiestas. Espérase serán magníficas.

CORRESPONSAL.

Casa para alquilar

Se alquila una casa de madera, bastante cómoda, CONTRA TEMBLORES, situada en los lotes de Carit. El que desee más pormenores que solicite en la Aduana del Atlántico a

Romualdo Rodríguez

BOTICA ESPAÑOLA

DE
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

31-1

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ACTUALIDADES

Revista semanal ilustrada

Aparecerá todos los sábados desde el 15 de Ebre. en adelante

Formato moderno.—16 pág. de lectura.—Crónica gráfica de la semana.—Sucesos mundiales. Ilustraciones artísticas

DIRECTORES:
Lic. Napoleón Sanabria y Ayres Nascimento
ADMINISTRADOR:
Manuel A. Verdesía
REPÓRTER FOTÓGRAFO:
Manuel Miralles

Magnífica oportunidad para que nuestro comercio anuncie económicamente. "Réclames" ilustrados á colores.

San José.—Apartado 702

Anúnciese en EL REPUBLICANO

Vendo

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 vs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LÓPEZ.

MAÍZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

El día oficial

Tiro al blanco en el Hatillo

Se acordó emancipar á la menor Trinidad González Carballo, vecina de Grecia, por cuanto probó que tiene aptitudes para regir su persona y administrar sus bienes.

Ayer se verificó en un potrero de doña Abejina Jiménez, situado en el Hatillo, un tiro al blanco con cañones de montaña de tiro rápido, sistema Skoda.

Las pruebas resultaron magníficas, demostrando los oficiales y sargentos de artillería su competencia y habilidad.

Señor Director de EL REPUBLICANO

San José

Suplícole dar publicidad á estas otras CAÑERAS.

«El Pacífico» fecha 14 del que cursa, trae unas ráfagas incoloras, sin armonía y difíciles por el estilo en que están escritas, de distinguir en el «Campeño» firmante al autor legítimo de ellas, las cuales se refieren á la elección de Municipales y al banquete obsequiado por don Rafael Briceño M.

Regularmente los campesinos no conocen lo bastante, ni han probado de lo bueno suficientemente para poder analizar los casos y las cosas, y por este motivo voy á contestar apaciguadamente, ó mejor dicho, á desvirtuar lo dicho por ese «Campeño.»

Léjos, muy léjos quedó el «Ciudadano que responde al nombre—Iniciales digo yo—de A. A. E.» de que le acomodara la elección del «popular Mincho» para Regidor Propietario. Agotó los recursos de su acostumbrada y decayente imposición para llevar al Ayuntamiento elementos manejables, pero topó con la muralla de un carácter, izó bandera blanca y replegóse á su fortaleza, agobiado por la decepción de que ya no cuaja el estilo aquel del 89....

El municipio entrante es rojo, no lo niego, pero rojo doctrinario, no aferrado; amigos todos los regidores del adelanto local, y amigos muy mucho del Partido Republicano fernandista. Por estos motivos y tropezando como nos vimos con siluetas terroríficas, optamos por civilistas disciplinados, demócratas y fieles amigos.

Entre los síndicos tenemos al juicioso y simpático Rafaelito Acosta C., incoloro para la lucha próxima, á don Ernesto Salazar y don Manuel Marín M., fernandistas y á don Melchor Jiménez, civilista de conducta intachable.

La comida ofrecida por El Cabito á los electores, municipales y otros amigos particulares después del acto fué con el fin de acercar las relaciones que él consideraba enfriándose entre los vecinos del cantón.

El «Campeño» quiso decir: «llevaron la palabra don Aristides, el «moderno republicano» etc. etc., pero al faltar la coma aparece Aristides como moderno siendo más antiguo que el «préstame medio».

¡Guasones! ¿Sabe el «campeño» lo que es guasa?

El Sr. Jefe Político con frases firmes y razonadas dijo mucho en pro de la concordia para continuar por la senda del progreso que nos hemos prometido. Don Tomás Borbón—no «Galán»; eso sí es ser guasón—habló poco más ó menos sobre el mismo tema y si entró en particularidades se perdona puesto que en esta vida cada uno tiene su «lavadero». El discurso del «Moderno republicano» el caballero don Vicente Cantero, fué florido y formal y las cuatro palabras de Saborío tendían á que se olvidaran nimiedades, fruslerías y enojos de chiquillos que no lucen en personas de juicio; y puesto que entre nosotros no se ha cruzado jamás una palabra que lastime la dignidad no cree él que haya necesidad de exigir una satisfacción. Siendo así como lo fué el civismo marcado en el ánimo de obsequiante é invitados, dígame Sr. «Campeño», ¿dónde está la guasa?

Cañas está de gala. Las calles, parque y edificios en general limpios y rebosantes de luz porque el ansia de ver por acá al digno primer Magistrado de la Nación es mucha. Hasta los niños gritan: «viene don Ricardo»; y es que don Ricardo Jiménez ha adquirido mucha popularidad, después de la que ya tenía, en estos últimos tiempos.

Tallo infaligable.—Ha puesto la villa y sus contornos como una novia de esas coquetas sin malicia. Hay que nombrarle «Villa Blanca» porque está blanca verdaderamente. Franjas azules aquí, fondo azul allá, azul en los postes y en los faros, en viviendas y edificios y en las casas comerciales sobresaliendo el azul. Y una tenue llovizna del Norte arrastrada por el viento besa y acaricia á la azul y blanca villa. ¡Qué hermoso panorama... y si los ánimos de los vecinos olvidaran sus resabios, qué hermoso aún más sería vivir en este suelo, que muy pronto ha de valer multiplicado cien veces!

WILSON

En bien de la Enseñanza Colegio Anglo-Americano

Llamamos la atención á todas las familias que tienen niños, lo mismo en esta capital que en provincias, para que aprovechen el tiempo de las actuales vacaciones asistiendo á los cursos especiales de Inglés, Francés, Contabilidad, Taquigrafía y Mecanografía, que están empezando en el Colegio Anglo-Americano y donde se enseña á todos los alumnos, niños y adultos, por los métodos más modernos.

Las clases son diurnas y nocturnas. Si necesitan amplios informes, pueden dirigirse al Director del Colegio, Presb^o PEDRO ODILÓN RUSSELL, que atenderá al punto toda solicitud.

Se reciben alumnos Internos, para cuyo efecto el Colegio cuenta con excelentes comodidades, en cuanto á servicio interior y buena asistencia.

Padres de familia, si queréis el bien de vuestros hijos, visitad este Plantel de Enseñanza, único en su género en la República de Costa Rica.

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que venden por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirán á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca.—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballo. Para precio y demás detalles, diríjase á A. AMERLING en San José, ó á F. AMERLING en la misma finca en Sarchí Norte.—Dic. 13.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Vaca perdida

Hace algún tiempo que se me perdió una vaca de color negro; cachos al tiro. Debe estar parida. Está herrada con la misma marca que las de don Héctor Polini. Quien de razón de su paradero se le gratificará,

12-4-atl. CAYETANO BERMUDEZ

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado n^o 343 y teléfono n^o 278

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

“LA GIOCONDA”

—de Limón—

Véanme en el Hotel Internacional ENRIQUE PUCCI

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.